



Vendredi 19 octobre 2018

18h30

Espace Associations Garibaldi,
Nice

Conférence Zététique

Faux souvenirs ou mémoire retrouvée ?

par

Brigitte AXELRAD

*Professeure honoraire de philosophie et psychosociologie
Vice-Présidente de l'AFIS*

Nos souvenirs sont-ils une retranscription fidèle de la réalité ?...

Pouvons-nous nous souvenir de façon précise et fiable, plusieurs années après, d'événements qui nous sont réellement arrivés ?...

Comment (ou pourquoi ?) est-il possible de se souvenir d'événements n'ayant *pas* existé, c'est-à-dire d'avoir des faux souvenirs ?...

Peut-on implanter des faux souvenirs dans le cerveau de quelqu'un ?...

Existe-t-il un moyen de distinguer un faux souvenir d'un vrai souvenir ?...

Dans les années 80, aux États-Unis, puis en France, certaines personnes adultes ont, au cours d'une psychothérapie, retrouvé des souvenirs d'abus sexuels subis pendant leur enfance.

Plusieurs d'entre elles se sont ensuite rendu compte que les événements remémorés ne s'étaient jamais vraiment produits et que ces souvenirs étaient donc de faux souvenirs.

Des travaux ont été effectués depuis par des chercheurs en psychologie avec des expériences étonnantes pour répondre à ces questions.

Nous tenterons de faire le point sur la fiabilité de notre mémoire.

